



**RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

**École primaire « Les Grands Prés »  
Villeneuve Saint Denis**

**Aurélié ZAPF**  
Directrice  
Tél : 01.64.63.16.97  
Mél : ce.0772301h@ac-creteil.fr

Rue de la Gnette  
77174 VILLENEUVE SAINT DENIS

Villeneuve Saint Denis,  
Le mardi 15 février 2022

## Compte-rendu

**Événement :** Conseil d'école N°2

**Jour / Heure :** Mardi 15 février – début de la séance à 18H - fin 19h40

### Participants :

Directrice	Mme ZAPF
Enseignants	Mme AFCHAIN, Mme BAUDRIER, Mme COMTE, Mme LAURENT, Mme ROYER
Représentants Mairie	M. VANACKER, élu aux affaires scolaires Mme N'KOUKA ZOLA, conseillère municipale Mme POIX, responsable du péri-scolaire
Représentants des parents en présentiel	Mme GOMES Mme JOAQUIM M. KAHN
<b>Absents excusés :</b>	M. BECOURT, Inspecteur de l'Éducation Nationale Mme BARS-VALEYRE, psychologue scolaire Mme PHARISIEN, Maire

### Ordre du jour :

1. Protocole sanitaire
2. Sécurité (PPMS, exercice incendie, DUERP)
3. Vie de l'école
4. Rentrée 2022-2023
5. Questions pour la Mairie

### Compte-rendu :

Les RPE ont tenu à partager des remerciements :

- Les enseignant(e)s et les ATSEM pour leur gestion efficace du protocole imposé, que nous estimons bien compliqué.



- La directrice, Mme Zapf, d'avoir toujours tenus informés (weekends compris !) les parents pendant la période des nombreuses contaminations Covid à l'école, et d'avoir à chaque fois aidé les parents à suivre les différentes étapes du protocole.
- Les intervenants externes et internes pour leur travail en cette période difficile de contaminations Covid.
- Mme Mallard pour les Padlets. Ils ont beaucoup plu.
- L'équipe éducative pour la thématique « Autour du monde » choisie pour l'école cette année, elle plait beaucoup et fait bien le lien entre les classes comme les parents d'enfants de classes différentes ont pu le constater.
- L'équipe pour les différentes initiatives menées (pull de Noël, festival du livre, partenariat avec l'EHPAD...)

Merci à tous d'apporter de la légèreté aux enfants dans un contexte d'interaction sociale difficile !

### 1. Protocole sanitaire

- **Protocole sanitaire** : le protocole sanitaire dont l'école dépend est celui qui a été mis à jour le 25 janvier 2022. La foire aux questions est quant à elle mise à jour plus régulièrement en adaptant les mesures de ce protocole aux variations de la pandémie.

Ce document est consultable sur le site de l'éducation nationale :

<https://www.education.gouv.fr/covid-19-questions-reponses>

La directrice communique les informations et les documents aux parents lorsque cela est nécessaire. Il est précisé à chaque fois les évolutions et l'explicitation des nouvelles règles mises en place.

Nous sommes encore actuellement en niveau 3 – orange :

- Le port du masque est obligatoire pour tous (élèves et personnels) et sur tous les temps (classe et récréation) à compter de l'école élémentaire (CP)
- Maintien des mesures renforcées d'aération et de lavage de mains
- Limitation du brassage par niveau obligatoire et par classe durant la restauration

A compter du retour des vacances de février, soit le 7 mars 2022, le protocole devrait repasser en niveau 2 - jaune.

- Les élèves et le personnel pourront enlever les masques dans la cour mais garderont le masque en classe
- Le brassage sera limité par niveau
- Le sport en intérieur pourra reprendre sans masque dont la natation.

Pour ce qui est de notre école et même en niveau 2, seules les 2 classes de cycle 3 peuvent être brassées.

**Question des parents** : Ces derniers temps certains professeurs n'ont pas pu être remplacés. Peut-on en tant que parents faire quelque chose (lettre à l'IA...) pour appuyer vos demandes de remplacements ?

Les conditions pandémiques ont entraîné de nombreuses absences au sein du département. Dès que cela a été possible, l'école a été pourvu d'un(e) remplaçant(e).



*Questions des parents : Ces derniers temps avec le Covid, il y a eu de nombreuses absences aussi bien d'enseignant(e)s que d'élèves, avez-vous constaté un retard généralisé sur les programmes dans les différentes classes ? Le niveau d'acquisition des élèves reste-t-il globalement celui qui est attendu ?*

Il n'y a ce jour pas de retard dans les apprentissages. Malgré les absences, les classes avancent bien dans le programme. La période actuelle (plus longue que les années précédentes) nous a permis de compenser.

## 2. Sécurité

- **Exercice PPMS** : L'exercice a été réalisé le 16 novembre 2021 en présence de Mme Gomes, RPE.

L'exercice a été un peu modifié afin de respecter la limitation du brassage prévue par le protocole. Cependant l'exercice a été plutôt bien réussi par les différentes classes. Seul le mode de communication du danger reste une difficulté sur l'école malgré le changement d'application sur les téléphones. En effet l'ensemble des personnels ne reçoit pas l'information au même moment, celui-ci dépendant des téléphones personnels et des réseaux téléphoniques de chacun.

Des éléments doivent être modifiés afin d'arriver à une protection complète et réelle des enfants et des personnels de l'école.

- **Exercices Incendie** : 2 exercices sont encore prévus. En effet, un travail mené conjointement avec le CPC EPS (chargé de la sécurité) de la circonscription M. Quesne est en cours.

Les enseignants ont été formés le 8 février aux bons gestes à avoir en cas d'incendie.

Un exercice avec fumée est prévu au mois de mars avec évacuation de tous. Les enfants et les enseignants sont prévenus de cet exercice et un travail en amont est mené dans toutes les classes. Prévu le 15 mars.

Un dernier exercice est prévu sur la fin de l'année.

Il résultera d'un travail est mené dans la classe des CM1/CM2 (B) sur « Apprendre à porter secours » et les bons gestes à avoir. L'exercice portera sur un déclenchement de fumée lorsque l'enseignante n'est plus dans la classe (partie à la photocopieuse par exemple) et la réaction que le groupe devra trouver. Pour autant, l'ensemble des bâtiments devra évacuer.

- **DUERP : Document Unique des Risques Professionnels**

Un DUERP sera prévu d'ici la fin de l'année. Il n'y a pas de date prévue pour le moment

Le but est de faire le point de danger immédiat dans les bâtiments. De nombreux éléments de travaux ont été relevés mais en termes de danger immédiat pour les enfants ou l'équipe de l'école, peu relevaient du DUERP.

Il est à mettre à jour tous les ans.

Les travaux sans danger immédiat seront envoyés sous forme de tableau à la Mairie.

Nous remercions la Mairie et les RPE qui se rendent à chaque fois disponibles pour ces temps.

- **VIGIPIRATE** : pour rappel le plan Vigipirate Renforcé est toujours activé, aussi les locaux ne sont pas ouverts aux parents sur le temps scolaire, sauf autorisation préalable de la directrice. On demande aux parents de venir pendant les temps de récréation.

Les retards sont moins fréquents. Nous remercions les parents de continuer à maintenir leur attention sur ce point.



### **3. Vie de l'école**

- **Projet d'école :** Le projet d'école est en cours. Il y a eu un premier retour de l'inspection. Quelques éléments doivent être réécrits.

Il s'écrit pour les années 2022-2025.

Les 3 orientations seront les mêmes pour toutes les écoles françaises : français, mathématiques et EPS. Nous avons choisi d'orienter notre travail selon 3 axes :

- Orientation 1 : Améliorer les résultats aux évaluations nationales (CP-CE1 et 6<sup>ème</sup>) en lecture et en production d'écrits
- Orientation 2 : Développer des activités d'apprentissages mathématiques permettant aux élèves de comprendre les attendus et de s'impliquer
- Orientation 3 : A travers des situations d'activités physiques, éduquer à la santé et au développement durable

- **Projets de classe :**

Les projets de classe ont été nombreux malgré le contexte sanitaire, l'équipe enseignante ayant à cœur de maintenir la convivialité et une vie de classe riche.

#### Dans les classes :

- Les gouters, temps conviviaux et de lien entre les élèves ont été maintenus en maternelle.
- Mme Mallard, future maître formatrice, a été accueillie par la classe des PS/MS pour y présenter son examen. La relation avec les élèves et l'enseignante a été très bonne.
- Le projet en partenariat avec File 7 se termine cette semaine. Les élèves du CM1/CM2 (B) ont créé entièrement une carte postale sonore du village de Villeneuve Saint Denis en interviewant les personnes âgées vivant ici depuis de nombreuses années, en créant la musique et les bruitages qui accompagnent ces temps d'échanges. C'est un projet qui a été très apprécié par tous.
- Des élevages de phasmes ont lieu dans les classes de cycle 1
- Une journée des couleurs est organisée chaque mois en classe de PS/MS. Les enfants peuvent venir habillés de la couleur du jour ou apporter des objets de cette couleur. Le reste des classes est prévenu et peut tout à fait participer.

**Question pour la Mairie :** sera-t-il possible de mettre des flash codes dans le village pour que les gens en se baladant puissent les scanner et entendre les interviews des enfants ?

La Mairie est d'accord. On peut réfléchir à installer un parcours et réfléchir à l'explication et la modalité d'installation.

#### Pour tous :

- Le projet d'informatisation de la bibliothèque continue : pour le moment, les élèves et la maitresse rangent les livres, font l'inventaire de l'existant. Des codes-barres seront mis sur chaque livre. Le travail a été commencé en APC avec des élèves de cycle III principalement.
- Le projet potager redémarrera à la rentrée de mars. Nous remercions Florian et André qui ont retourné la terre, créer des carrés de potager et sceller les barrières.
- Le projet Tour du monde se poursuit et est très apprécié des enfants. Un chant commun
- L'école participe comme chaque année aux Prix des Incorruptibles pour faire découvrir la lecture et l'importance du livre à toutes les classes. Une sélection est achetée pour chaque classe. Les élèves voteront en mai pour leur livre préféré du Prix des Incos 2022 en mai.
- Le Festival du Livre a eu lieu en décembre et a remporté un franc succès auprès des familles de l'école. Il sera reconduit l'année prochaine



- La vente de chocolat de Noël a elle aussi remporté un franc succès auprès des familles. Les RPE songent à proposer une nouvelle édition pour Pâques. Distribution des catalogues au retour des vacances d'hiver.
- Les conseils de délégués se poursuivent et sont appréciés des enfants qui souhaitent se lancer dans un nouveau projet : créer un journal d'école. Deux enseignantes se sont proposées de les accompagner : Mme Afchain et Mme Royer. Imprimé ? question de M Kahn, plutôt par internet, réponse de l'école.
- Une conteuse vient à la fin de chaque période raconter aux enfants des histoires sur le continent travaillé
- Un chant commun est travaillé dans toutes les classes et présenté aux parents via l'application Klassly.
- Les Bee bot (matériel de programmation informatique pour les élèves) ont été reçues cette semaine. Il manque encore les plaques de programmation et les tapis.
- Une tombola sera mise en place en fin d'année. Elle permettra de faire gagner des lots aux enfants, tout en finançant les olympiades et les médailles de fin d'année.

Des décloisonnements ont été organisés depuis cette période pour les classes d'élémentaire.

Les classes des CP/CE1 et CM1/CM2 (A) décloisonnent une fois par semaine le vendredi après-midi :

- Mme Baudrier fait arts visuels avec la classe des CM1/CM2 (A)
- Mme Royer fait anglais et EPS avec les CP/CE1

Les classes de cycle 3 décloisonnent 2 fois dans la semaine (les mardis et jeudis) :

- Mme Royer travaille la lecture compréhension avec les CM1/CM2 (B) les 2 jours
- M. Belhabchi fait de la géographie le mardi avec les CM1/CM2 (A)
- Mme Zapf fait de l'histoire le jeudi avec les CM1/CM2 (A)

La sortie de fin d'année est prévue et a été choisie parmi celles proposées par les élèves et votée par les délégués. Toutes les classes se rendront au Parc des Félines le mardi 14 juin 2022.

Un spectacle à la salle de File 7 a été proposé aux élèves de cycle 3 pour visiter la salle de spectacle et rencontrer les personnes avec qui ils ont travaillé sur le projet carte postale sonore. Les 2 classes de cycle 3 seront en sortie le 24 mars après-midi.

Nous réfléchissons à notre « au revoir » des CM2. Nous laisserons le choix aux élèves comme l'année dernière de nous faire part de leurs envies et de choisir parmi celles-ci les plus réalisables. Il est fort probable que la haie d'honneur sur tapis rouge, la boum et le pique-nique avec les maitresses soient reconduits.

La Mairie offrira, comme chaque année, à tous les élèves de CM2 un cadeau. Les calculatrices, très appréciées les années précédentes, sont à nouveau offertes aux CM2.

Le Comité des fêtes est volontaire pour organiser des actions avec l'école : File 7 organise un concert caravane le samedi 2 juillet avec une découverte de la jeune scène locale en fin de journée. Peut-être serait-il possible de relier cet événement du village à la semaine des olympiades.

- **Coopérative scolaire :**

Les comptes de la coopérative sont, à la date du 8 février 2022, créditeurs de 4 182 euros. La coopérative servira principalement cette année aux sorties et aux achats de classe.

Les parents proposent de réorganiser des ventes de gâteaux devant l'école au retour des vacances de février.

Question des parents : La mairie peut-elle participer de façon exceptionnelle pour les familles qui auraient des problèmes de ressources ? les parents ayant des soucis financiers peuvent s'adresser à la mairie.

Il est demandé de prévenir en amont des sorties et des projets pour que les parents puissent s'organiser.



Les RPE organisent aussi des actions pour rapporter de l'argent : gâteaux, chocolats, etc...  
Les RPE font part de leur difficulté à organiser des événements qui nécessitent des encaissements d'argent car ils ne sont pas organisés en association.

- **Evaluations nationales**

Les évaluations de milieu de CP ont été reportées au mois de mars.  
Concernant les évaluations des 6<sup>ème</sup> de cette année (CM2 de l'année scolaire 2020-2021), un retour du collège a été fait. Les évaluations nationales ne sont pas un exercice auquel les élèves ont été préparés car elles se passent par ordinateur. Certains élèves ont du mal à s'approprier l'outil numérique et la forme de ces évaluations nationales. Les résultats sont donc moyens.  
Pour autant, les livrets du 1<sup>er</sup> trimestre ont été transmis à l'école comme chaque année par le collège de Tournan et les résultats sont très bons. Nos élèves, à part exception, ont un niveau de 14/20 de moyenne.

*Question des parents : Les séances de natation initialement prévues en février pour le cycle 2 (CP, CE1 et CE2) sont-elles maintenues avec la situation sanitaire actuelle ? Si non, seront-elles reportées ?*

Le protocole sanitaire actuel prévoyait de reprendre les séances de natation. Pour autant, elles restaient difficiles à mettre en place dans le contexte actuel. Elles démarreront normalement en mars.

*Question des parents : Un(e) AESH a-t-il/elle finalement pu être recruté(e) ?*

Pour le moment, le recrutement est en cours.

#### **4. Rentrée 2022/2023**

Les effectifs actuels de l'école sont :

PS : 17  
MS : 14  
GS : 23  
CP : 18  
CE1 : 16  
CE2 : 17  
CM1 : 11  
CM2 : 28

Soit un total de 143 élèves et une moyenne de 23,8 par classe.

Les effectifs prévus, à ce jour, pour la rentrée 2022, sont :

PS : 16 (20 élèves sont annoncés)  
MS : 16  
GS : 14  
CP : 23  
CE1 : 18  
CE2 : 16  
CM1 : 17  
CM2 : 11

Soit un total de 131 élèves pour 6 classes avec une moyenne de 21,8 élèves par classe.

Il est noté qu'aucune fermeture de classe n'est prévue à ce jour et qu'il sera demandé des classes de GS, CP et CE1 à moins de 24 élèves pour la rentrée prochaine



L'équipe n'a pas encore réfléchi à une répartition des classes.

**Remarque des RPE :** la classe de PS/MS est trop chargée. Cela est difficile pour les enfants qui n'ont pas une entrée facile et sereine dans l'école.

L'équipe enseignante essaye de faire au mieux lorsqu'elle réfléchit aux répartitions pour tous.

## 5. Travaux et questions pour la Mairie

- *Avez-vous mis en place un protocole avec votre équipe afin de garantir et préserver une sécurité pour tous, enfants/adultes (autotests, fermeture, ...) ?*

Il n'y a pas assez de personnel pour faire des groupes séparés pendant le périscolaire. Les autotests ont permis de détecter des cas positifs parmi les personnels. La mairie ne fait plus d'autotest. La mairie envisagera de nouvelles campagnes d'autotest, si nécessaire.

- *Des établissements ont fermé afin de limiter la propagation du virus, cette mesure permet à l'un des parents d'obtenir plus facilement une autorisation d'absence pour son travail. Quels sont vos critères pour décider de fermer ou non l'école ?*

Mme Zapf a fait des attestations quand les classes étaient fermées. Les parents voulaient des attestations pour la fermeture de la cantine. Certains parents auraient préféré que l'école soit fermée. La mairie a géré les demandes des parents prioritaires. Ce n'est pas une raison officielle de fermer les écoles.

Les RPE demandent aux enseignants de prendre soin d'eux et de leurs familles et se rendent compte de la difficulté qui a été celle de l'équipe en ce début d'année 2022.

- *Il semblerait qu'une nouvelle ATSEM ait rejoint l'équipe dernièrement. Quand c'est le cas, serait-il possible de prévenir les parents (via Klassly ou cahier de correspondance), et de préciser les postes des différentes ATSEM pour la période (cantine, garderie...) ?*

Les changements de ces dernières semaines sont dus à des nécessités de remplacements pour pallier aux absences des ATSEM. Cela oblige à faire des changements dans l'organisation.

L'arrivée de la nouvelle ATSEM Roselie n'a pas été communiqué aux parents. Cela sera fait prochainement.

- *Coopérative scolaire : Nous vous remercions pour les 1300 € de subvention municipale offerte chaque année. Compte tenu de l'augmentation du nombre d'élèves, avez-vous prévu de revoir ce montant ?*

La subvention passe à 2000 euros pour l'année prochaine. Elle sera présentée au prochain budget.

- *Exercice incendie, PPMS, sécurité à l'école :*

*Les cornes de brume prévues ont-elles pu être achetées ?* Des sifflets seront essayés pour le prochain exercice incendie.

*Lors des différents exercices PPMS le constat est toujours le même, les enseignants ont pour seul moyen de communication le SMS. Celui-ci manque de réactivité (l'équipe éducative est en classe et ne regarde pas constamment son téléphone). Une alarme lumineuse dans chaque classe permettrait de garantir une meilleure sécurité pour les enfants et les adultes. Cette demande vous a été plusieurs fois réitérée. Avez-vous établi un devis ? Nous vous demandons d'étudier très sérieusement cette demande d'alarme lumineuse dans chaque classe pour la sécurité de tous.*

Il n'y a pas d'élément de réponse concret. Le problème est financier car beaucoup d'espaces sont à installer. De plus, il est nécessaire de prévoir la maintenance. Une réponse pourra être apportée pour le prochain conseil.



- *Toujours dans un objectif de sécurisation, une demande de films occultants sur les vitres des classes de maternelle a encore été faite lors du 1er conseil d'école. Un devis a-t-il été établi pour les films occultants sur les vitres des classes de maternelle ?*

Un chiffrage a été demandé pour les PS/MS. On constate que c'est également nécessaire aussi pour les GS car les stores doivent être descendus et cela demande du temps.

- *Chaque année, et particulièrement au troisième trimestre, enfants et enseignants des classes d'élémentaire sont confrontés aux fortes chaleurs et à l'impossibilité d'utiliser le tableau blanc des classes qui n'est plus visible dès 9h du matin.*

Une étude pour des stores pour le soleil en élémentaire est en cours.

- *Nous vous remercions d'avoir accordé l'installation de stores sur les fenêtres côté rue pour amoindrir les montées en température et permettre enfin l'utilisation du tableau. Pouvez-vous nous préciser quand ces installations pourront être faites ? Est-ce que les classes pourront en bénéficier avant l'arrivée du 3eme trimestre ?*

Le chiffrage est en attente.

- *Nous vous remercions d'avoir pris note du mur délabré suite aux infiltrations d'eau côté bureau de la directrice. Lors du 1er conseil vous avez mentionné la réparation du mur en cours d'année. Ce problème a-t-il été résolu ?*

Le remboursement de la décennale a été fait. La Mairie est en attente de devis. C'est un petit dossier qui n'intéresse pas les artisans. C'est donc prévu dès que ce sera possible pour une entreprise de le prévoir.

- *Vous savez que le stationnement devant l'école est un réel problème, encore plus avec l'augmentation de la fréquentation. Pensez-vous qu'il sera possible d'obtenir au moins 3 nouvelles places ? Si oui, sur quel délai ?*

5 places supplémentaires sont en étude.

- *Les parents ont constaté que les goûters ne figurent pas sur le site de la mairie comme évoqué au dernier conseil d'école, est-ce possible de le mettre en place ?*

Cela sera mis en place pour le mois de mars

- *Avez-vous des précisions sur le projet d'installation des caméras sur le parvis de l'école ?*

La phase d'appel d'offre est lancée. Cela devrait être prévu pour la fin de l'année 2022.

- *Le city stade qui va être mis en place dans notre ville sera-t-il utilisé par l'école pour les cours de sport ? Si oui, quand son installation est-elle prévue ?*

Ce sera possible, l'usage sera réservé en priorité à l'école sur le temps scolaire, un panneau pourra l'indiquer avec le règlement. Cela devrait être prévu pour un avenir proche, avant la fin de l'année scolaire.

- *Avez-vous fait appel à la décennale pour les problèmes mentionnés lors du 1er conseil d'école : crédence décollée dans le bas du mur de la cantine, les pierres qui tombent du mur de la cantine, et le morceau de bardage tombé sur le mur de la maternelle ?*

Cela fait partie des demandes de devis en cours

- *Y a-t-il des capteurs de CO2 dans toutes les salles ? Si non, prévoyez-vous d'en équiper chaque salle ?*

Ce n'est pas prévu. La VMC est suffisamment dimensionnée pour brasser l'air d'après les données de la Mairie. Mme Zapf en a un dans sa classe, fabriqué par un parent donc non homologué, et constate que la fenêtre doit être ouverte toutes les demi-heures pour aérer.

La Mairie ajoute qu'il n'y a pas d'obligation légale pour elle d'en fournir.



**RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

**École primaire « Les Grands Prés »  
Villeneuve Saint Denis**

Mme Zapf demande s'il est possible d'avoir un retour sur les coûts d'une telle installation. Même un achat dispensé dans le temps (sur plusieurs années) pourrait être une solution.

Rédigé à Villeneuve St Denis, le 15 février 2022

Mme Afchain, Secrétaire de séance

Mme Zapf, présidente du Conseil d'École

